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El FMI pidió limitar 
gasto en jubilaciones 

Organizaciones sociales, sindicales y 
políticas pidieron aumentos salariales de 
emergencia.

Es apuntado a la moratoria que bene�ciará a ochocientas mil 
personas. También pide recortar subsidios a tarifas para disminuir el 
dé�cit �scal al 1,9% del PBI. IDESA informó que los gastos en Leliqs 
superaron al de las jubilaciones.

Se embarca en duplicar la producción de 
baterías Megapack en Oriente y autos en el 
país azteca.
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LATINO

La Cámara de Diputados de Chile 

aprobó este miércoles un proyecto para 

reducir 45 a 40 horas semanales la 

jornada laboral.

La normativa ya tenía media sanción 

del Senado, y contó con 127 votos a 

favor, 14 en contra y 3 abstenciones. La 

iniciativa estaba en trámite 

parlamentario desde 2017.

La implementación se hará en un plazo 

de cinco años.

Se hará una compensación de horas 

extraordinarias por hasta cinco feriados 

adicionales. Además, se establecerán 

sistemas excepcionales de trabajo y el 

sistema de jornada cuatro por tres (4x3), 

en áreas como minería, pesca o turismo.

La nueva ley comenzaría a operar en 

2024, terminando su implementación 

total en 2028.

Chile se convierte en el tercer país de 

América Latina en establecer por ley las 

40 horas, luego de Ecuador y de 

Venezuela. 

Cientos de estudiantes se concentraron 

en la Plaza de los Héroes para rechazar 

el paquete de medidas del gobierno 

nacional que amplía las facultades a las 

fuerzas del orden para usar sus armas.

Este martes comenzó una huelga de 

cuatro días de los médicos residentes 

en Inglaterra en reclamo de mejoras 

salariales en el Servicio Nacional de 

Salud (NHS).

La Asociación Médica Británica (BMA) 

denuncia que el Gobierno recortó un 26 

por ciento el salario de los médicos 

residentes desde 2008, pues los 

aumentos han estado por debajo de la 

inflación, actualmente en el 10,1 por 

ciento.

El Ejecutivo británico considera inviable 

un aumento salarial en torno al 35 por 

ciento, para actualizar los ingresos que 

es lo que solicitan los residentes. 

El director médico del NHS del Reino 

Unido, Stephen Powis, advirtió que la 

huelga puede tener una "inmensa 

presión" sobre el personal y los servicios 

de atención a los pacientes, pues se 

estima que unas 350.000 consultas, 

incluidas operaciones, tendrán que ser 

canceladas por la medida de fuerza.

GLOBALLATINO

Hoy Lula participará en la toma de 

posesión de Dilma Rousseff al frente del 

Nuevo Banco de Desarrollo (NDB) del 

grupo BRICS. El viernes se reunirá con 

su homólogo chino, Xi Jinping. China es 

el principal socio comercial de Brasil 

desde el 2009. Ambos países 

formalizarán 20 acuerdos bilaterales en 

diversos sectores y fortalecerán el 

intercambio en monedas nacionales.

EN CHILE LOS ESTUDIANTES SE 
MOVILIZAN

CUATRO DIAS DE PARO DE 
MEDICOS EN EL REINO UNIDO

REDUCCION DE LA JORNADA 
LABORAL EN CHILE

LULA LLEGO A CHINA
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L
a mayor fabricante de autos 
eléctricos del mundo �rmó 
este lunes el contrato para 

montar una nueva planta en la zona 
de libre comercio de Lingang, 
Shanghái. Desde 2019, tiene allí la 
mayor de sus plantas automotrices. 
Ahora, se embarca en duplicar la 
producción de baterías Megapack, 
utilizadas para estabilizar redes 
eléctricas y evitar cortes de 
suministro en instalaciones de 
escala: cada una puede almacenar 
más de 3 megavatios hora (MWh) de 
energía, equivalente a una hora de 
consumo eléctrico de 3.600 hogares.
A �nes de este año comienza la obra 
y a mediados 2024 empieza a 
producir las Megapack que hasta 
ahora fabrica solo en California, 
EEUU, a razón de 10.000 unidades 
por año.
Es una de las grandes apuestas por 
las energías sustentables que hizo 
Elon Musk. La otra, multiplicar por 
10 su producción de vehículos 
eléctricos: de 1,8 millones en 2022, 
a 20 millones de unidades anuales 
en 2030.
A inicios de marzo dispuso una 
inversión de 5.000 millones de 
dólares para construir su quinta 
planta automotriz. A la de California 

(2012), China (2019), Texas (2022) y 
Alemania (2022), suma la de Santa 
Catarina, México, que estará 
operativa en 2024 y aspira a las 
750.000 unidades anuales. Un 
volumen equivalente al 22,5% de 
todos los vehículos fabricados en 
2022 en ese país, que es el séptimo 
productor mundial.
En 2022, la planta de Shanghai -las 
más productiva de las 4 
automotrices- ensambló 710.000 
vehículos: el 40% de su producción 
global. Ahora, con la de baterías al 
lado, proyecta sumar 450.000 

unidades más por año. Y según 
Xinhua, la agencia o�cial china, 
Tesla planea adicionarle una fábrica 
de sus "supercargadores" para 
vehículos eléctricos.
Además cuenta con una planta en 
Nevada (2016), la primera dedicada 
a producir baterías, motores 
eléctricos y sistemas de propulsión, 
y otra en Nueva York (2016) compra 
por 2.600 millones de dólares a 
SolarCity donde produce paneles 
solares y componentes eléctricos 
para sus supercargadores.

Tesla apuesta en China y México

GLOBAL. LA MAYOR FABRICANTE DE AUTO ELECTRICOS AMPLIA PLANTAS AUTOMOTRICES.

L as relaciones de cooperación 
entre China y Rusia 

continúan desarrollándose. 
Según informó el Banco Central 
de Rusia, el volumen de 
intercambio de monedas, entre el 
yuan chino y el rublo ruso en la 
Bolsa de Moscú alcanzó un 
máximo histórico de 39%, 
superior al 37% del mes anterior. 
En contraposición, el volumen 
entre el dólar y el rublo se contrajo 
a su "mínimo de varios años" de 
34% en marzo, a diferencia del 
36% de febrero.

E l presidente del Consejo 
Europeo, Charles Michel, 

sostuvo ayer en una entrevista 
concedida a un diario europeo: 
“Hay un gran apego que sigue 
presente por esta alianza con 
EE.UU. Pero esta relación no debe 
suponer que debamos seguir ciega 
y sistemáticamente la posición de 
Washington en todos los 
problemas”. Resaltó que los líderes 
europeos simpatizan cada vez más 
con la postura del presidente 
francés, Emmanuel Macron, que 
visitó China, sobre una “autonomía 
estratégica” europea.
Europa y Estados Unidos han 

comenzado a tener divergencias en 
varios temas, desde las contribu-
ciones �nancieras a la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte 
(OTAN) y los nexos con China, hasta 
el proteccionismo implícito en dos 
leyes recientes de EE.UU. (la de 
‘chips y ciencia’ y la de ‘reducción 
de la in�ación’).
El bloque de los Brics (Brasil, Rusia, 
India, China,Sudáfrica) representa 
el 31,5% del PBI mundial superando 
al del G7 (conformado por la Unión 
Europea, Canadá, Francia, Alema-
nia, Italia, Japón, Reino Unido, 
Estados Unidos), quienes con-
centran el 30,7% del PBI.

Rublos-Yuan versus 
Dolar

Consejo Europeo aconsejó autonomía 
estratégica frente a Estados Unidos

SEGUNDO PASO. IGUAL QUE EN 2019, TESLA FIRMA CONTRATO EN CHINA. 
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D
irigentes de las diferentes 
regiones que integran la 
Federación Agraria 

Argentina (FAA), concurrieron este 
martes a la ciudad de Buenos Aires 
para presentar un proyecto de ley 
que, además de la eliminación de 
las retenciones, contempla una 
asistencia económica puntal a cada 
pequeño productor en situación de 
emergencia tras las adversidades 
climáticas. "Genera mucha 
impotencia cuando vemos que 
generan emisión y endeudamiento 
para sustentar un dólar agro/soja y 
no se hace nada con tantos 
productores en emergencia", 
explicó su titular, Carlos Achetoni, 
frente al ex Ministerio de 
Agricultura y agregó que "si no hay 
salvataje, este año puede haber una 
desaparición masiva de hasta 
30.000 productores".
El pasado jueves 9 de marzo otros 
dirigentes históricos de FAA 
reunidos en Rosario crearon una 
nueva entidad, Bases Federadas, 
que representa a productores que 
aún trabajan la tierra propia y la 
arrendada, y presentaron también 
pedidos similares.
El pliego que Achetoni entregó en 
mano al propio secretario de 
Agricultura de la Nación, Juan José 
Bahillo, contempla un alivio �scal 
hasta junio de 2024 en ganancias, 
IVA e impuesto al cheque, 
suspender los juicios de ejecución 
y los bloqueos de cuentas corrientes 
de productores, créditos a tasa cero 
para iniciar el nuevo ciclo y eliminar 
la resolución 7720 del Banco Central 
(BCRA), que encareció las tasas de 
crédito por tenencia de grano.
El salvataje implica, para la 
agricultura (sea soja, maíz, trigo, 
sorgo, girasol, cebada o centeno), 
que el Estado entregue 150.000 
pesos por cada una de las primeras 
300 hectáreas cultivadas. 
Sobre los derechos de exportación, 

Reclamo de políticas para los
pequeños productores

AGRO.  FEDERACION AGRARIA SE DESMARCA DE LA MESA DE ENLACE.

sostienen que no se les imponga a 
las economías regionales y que, 
para los cultivos tradicionales, se 
vayan bajando gradualmente hasta 
eliminarlos en 5 años.
FAA fue luego al Congreso y se 
reunió con el Interbloque Federal, 
la Coalición Cívica y otros diputados 
de la UCR, el PRO, el FdT y Javier 
Milei.“Vinimos a instalar el tema, 
para dar lucha desde cada pueblo y 
cada ruta, para que las fuerzas 
políticas nos escuchen y 
entiendan", apuntó el titular de la 
entidad.
Las otras entidades que formaban 
la llamada Mesa de Enlace, 
Confederaciones Rurales 
Argentinas (CRA), Coninagro y la 
Sociedad Rural Argentina (SRA) 
tienen hoy otros planes. SRA, por 
ejemplo, organizó encuentros 
puntuales con candidatos 
presidenciables: Javier Milei, Miguel 
Ángel Pichetto, Patricia Bullrich, 
Gerardo Morales, Juan Schiaretti y 
Horacio Rodríguez Larreta.
Bases Federadas (BF) planteó hace 
un mes que la sequía agrava la 
desigualdad de posibilidades frente 
a los grandes actores del sector que 

acceden al dólar soja -que el 
gobierno volvió a implementar por 
tercera vez esta semana-, a las tasas 
de interés diferenciadas y otros 
reintegros del Estado. Todos, dice BF, 
"instrumentos que no fueron 
pensados para los pequeños 
productores". "Solo el Estado, con la 
determinación de sus gobernantes, 
podrá evitar la caída de miles de 
nosotros", dice el comunicado de BF.

RECLAMOS: DIRIGENTES DE FEDERACIÓN AGRARIA DE TODO EL PAÍS FUERON A 
AGRICULTURA Y AL CONGRESO PARA PRESENTAR SUS PEDIDOS.

Este lunes, el gobierno puso en 
ejecución la suspensión de 
ejecuciones �scales y bancarias y 
el cobro de impuestos para unos 
69.000 productores afectados por 
factores climáticos. El ministro 
Sergio Massa lo había 
mencionado la semana pasada, 
junto con la implementación del 
dólar preferencial para tentar a 
quienes exportaron en los 
últimos meses y no liquidaron 
aún las operaciones.

Suspenden 
ejecuciones a 
productores

CRA, CONINAGRO y la Sociedad Rural se reunieron con la oposición política. 
Bases Federadas critica el dólar soja tres.
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O
rganizaciones sindicales, 
sociales y políticas 
realizaron el miércoles una 

jornada de protestas "contra los 
acuerdos con el FMI" y para 
reclamar un "aumento salarial de 
emergencia" para "trabajadores 
formales, informales y jubilados de 
todo el país", además de "salario 
universal para terminar con el 
hambre y la pobreza".
La CTA Autónoma, la Corriente 
Clasista y Combativa (CCC), el 
Movimiento de Trabajadores 
Excluidos (MTE), sectores del Frente 
Popular Darío Santillán (FPDS), el 
Movimiento Evita; Somos Barrios de 
Pie y de la Unión de Trabajadores y 
Trabajadoras de la Economía 
Popular (UTEP) se concentraron 
frente al Ministerio de Economía.
Hugo Godoy, secretario general de 
la CTA A dijo que “el plan 
económico de hoy es del FMI, que 
además es in�acionario y de ajuste 
para el pueblo”.
La dirigente del FPDS, Dina Sánchez, 
sostuvo que “hoy nos estamos 
movilizando en todo el país para 
decir basta al ajuste del ministerio 
de Desarrollo Social encabezado por 
(Victoria) Tolosa Paz”.

En Plaza de Mayo
Por otra parte, los referentes de la 
denominada Autoconvocatoria por 
la Suspensión del Pago e Inves-
tigación de la Deuda, marcharon  y 
rechazaron "la injerencia del FMI en 
la política económica del Gobierno".
Estuvieron dirigentes del Movi-
miento Libres del Sur, sectores de la 
Coordinadora Mulcs, del Frente de 
Organizaciones en Lucha (FOL); 
Marabunta, del FLP (Cuba-MTR), el 

MST, Nora Cortiñas (Madres de Plaza 
de Mayo), entre otros.
La ministra de Desarrollo Social, 
Victoria Tolosa Paz, aseguró que “no 
hay ajuste. Al Fondo (por el FMI 
Fondo Monetario Internacional) lo 
trajo la derecha que sigue 
instalando la antipolítica. A los 
sectores populares les digo que 
gasten menos en movilización y en 
intentar instalar que somos el 
gobierno del ajuste”. 

Movilizaciones contra el FMI
Organizaciones sociales, sindicales y políticas criticaron las políticas del 
Gobierno y el Fondo y pidieron aumentos salariales de emergencia.

EN ECONOMIA. MOVILIZACION "CONTRA LOS ACUERDOS CON EL FMI". 

TRABAJADORES

Acuerdo con la 
CGT por ganancias

E l ministerio de Economía 
informó que acordó con la 

Confederación General del 
Trabajo (CGT) dejar exento del 
pago del Impuesto a las 
Ganancias a una serie de 
adicionales de convenio.
El secretario general de la 
Federación Marítima, Portuaria y 
de la Industria Naval (FEMPINRA), 
Juan Carlos Schmid, rechazó “los 
últimos anuncios del Gobierno 
sobre la implementación de ese 
gravamen sobre los salarios” y 
aseveró que los gremios de la 
FEMPINRA irán al paro.

TRABAJADORES.  TOLOSA PAZ DICE QUE NO HAY AJUSTE.

TRABAJADORES

Los médicos de todo el país piden 
aumento en los salarios

L a Federación Sindical de 
Profesionales de la Salud 

(FESPROSA) sostuvo ayer medidas 
de fuerza en todo el país en 
demanda de una inmediata 
recomposición salarial y en 
rechazo de la precarización laboral 
y la persecución gremial.
Sostienen que "los salarios están 
por debajo de la línea de la pobreza, 
las pésimas condiciones edilicias, 
la precarización laboral y la 
persecución gremial son algunos 
de los motivos por los que las 
entidades de la salud de todo el 
país". 

En un comunicado el gremio 
reclamó "urgentes y satisfactorias 
respuestas" de los gobiernos 
provinciales y de la cartera de 
Salud de la Nación, y explicó que 
en La Rioja, Río Negro, Catamarca,  
Chubut y CABA se desarrollaron 
paros y movilizaciones en el 
marco del plan de lucha del sector.
El Sindicato de Trabajadores 
Autoconvocados de la Salud 
(SITAS)  de Tucumán llamó a una 
medida de fuerza -sin asistencia- 
de dos días para el 19 y 20 de este 
mes.
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E
l Fondo Monetario 
Internacional (FMI) pidió en 
un comunicado que el 

“costo �scal de la nueva moratoria 
de pensiones debe mitigarse a 
través de regulaciones estrictas para 
apuntar la entrada solo a aquellos 
con mayor necesidad”.
Así de textual lo informó el pasado 
1 de abril en su página web.
La moratoria permitirá el bene�cio 
a 800 mil personas quiénes, 
teniendo edad su�ciente, no 
cumplen con los años de aporte. Fue 
aprobada el 28 de febrero por la 
Cámara de Diputados y el 31 de 
marzo el gobierno ya la reglamentó.
Un día antes del comunicado que 
pide mitigar las pensiones, el 
Directorio Ejecutivo del FMI había 
aprobado en Washington la cuarta 
revisión del Programa con 
Argentina que dio luz verde para un 
desembolso de 5.400 millones de 
dólares (Derechos Especiales de 
Giro por 4.000 millones).
El comunicado del organismo 
también apuntó contra los 
subsidios en las tarifas: “garantizar 
que las tarifas de energía para 
usuarios residenciales y 
comerciales de altos ingresos 
avancen para alinearse comple-
tamente con los costos, incluyendo 
para reducir la regresividad del 
sistema”.
Según las previsiones, habría 
aumentos de precios mayoristas de 
electricidad de un 25 % y 35 % 
durante 2023. En tanto los usuarios 
comerciales subsidiados y 
residenciales tendrán aumento de 
entre 55% y 70%.
Las medidas propuestas por el FMI 
tienen como objetivo un dé�cit 
�scal primario del 1,9 del PBI para 
2023 que es “esencial para respaldar 
la desin�ación y la acumulación de 
reservas, aliviar las presiones 
�nancieras y fortalecer la 
sostenibilidad de la deuda”.

El FMI ahora pide limitar el 
impacto �scal de los jubilados
Es apuntado a la moratoria que bene�ciará a 800 milpersonas. También pide 
limitar subsidios a tarifas para recortar el dé�cit �scal al 1,9% del PBI

FINANZAS.  CUARTO DESEMBOLSO DEL ORGANISMO EN EL PAIS. 

Reuniones en EEUU
Sergio Massa, ministro de 
Economía, se encuentra en 
Washington donde mantendrá 
reuniones con la titular del 
organismo multilateral, Kristalina 
Georgieva, y mantendrá encuentros 
con funcionarios del Gobierno de 
Estados Unidos (EEUU)  y pares del 
G20.
Fue Georgieva quien esta semana 
dijo que el país “se vio afectado por 
una grave sequía que ha socavado 
el desempeño de la economía” y 
que “ha complicado el trabajo de los 
políticos”. Por este motivo, se han 
“acomodado parcialmente en la 
modi�cación de la meta de 
acumulación de reservas 
internacionales netas”. 
Massa también participará en una 
reunión de Ministros de Finanzas 
por la Acción Climática, un 
Seminario de Alto Nivel sobre 
Implicancias Macro�nancieras de 
los Activos Cripto, y un encuentro 
organizado por Kristalina Georgieva 

con ministros de Hacienda y 
gobernadores de Bancos Centrales 
de América Latina, Canadá y EE.UU.
En Washington, el ministro 
mantendrá asimismo reuniones de 
trabajo con la subdirectora gerente 
del FMI, Gita Gopinath, y un 
encuentro -en el que también 
estarán otros ministros de la región-
 con el nuevo director del 
Departamento Hemisferio 
Occidental, el chileno Rodrigo 
Valdez, quien asumirá formalmente 
el cargo en mayo próximo.
Gopinath había dicho, ni bien se 
produjo el desembolso, que se 
requería un “endurecimiento 
adicional de la política 
macroeconómica y modi�caciones 
adicionales a la política cambiaria”. 
En ese sentido propuso medidas de 
“focalización de los subsidios a la 
energía y asistencia social” para 
compensar “los impuestos a la 
exportación más bajos debido a la 
sequía”.

DE GIRA: MASSA CON FUNCIONARIOS DE ESTADO DE EEUU (ESTE MIERCOLES), DONDE 
ANALIZARON NEGOCIOS EN ENERGIA, MINERIA Y ALIMENTOS.
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FINANZAS

Proyecciones de 
Moody´s para 
Argentina

I n�ación del 107% este 
año,100% en 2024 y 

contracción del PBI en 1,5%, 
son las nuevas proyecciones de 
la cali�cadora de riesgo 
internacional Moody's.
La agencia cambió su 
perspectiva de crecimiento en 
Argentina, luego del informe 
del Fondo Monetario 
Internacional (FMI).
“A partir de febrero es probable 
que la economía comience a 
sentir los efectos de una severa 
sequía que reducirá el 
rendimiento de los cultivos 
este año”, aseguró en su  
reporte en el que reduce la 
perspectiva del año de una 
caída del 0,5% a 1,5% del PBI.
Los efectos de la sequía no solo 
se sentirán a través del impacto 
directo de la oferta, sino 
también por la pérdida de 
ingresos por exportaciones. “Es 
probable que esto conduzca a 
controles de importación más 
estrictos que afectarán aún 
más la demanda interna y 
reducirán la disponibilidad de 
bienes de capital, intermedios 
y de consumo”, agregó 
Moody’s.
El tipo de cambio paralelo se ha 
debilitado sustancialmente 
desde noviembre a medida que 
la base monetaria continuó 
expandiéndose a un ritmo 
rápido con la continua 
monetización del dé�cit �scal. 
Al respecto, "la in�ación 
mensual se aceleró por tercera 
vez consecutiva en febrero, 
rompiendo con la disminución 
gradual del segundo semestre 
de 2022”, indica el reporte.
Por todo esto, el “balance de 
riesgos está sesgado hacia una 
contracción más profunda, una 
in�ación más alta y una mayor 
presión sobre las escasas 
reservas de divisas del Banco 
Central, lo que complica las 
perspectivas de ajuste 
postelectoral”.

E
n el primer trimestre de 
2023, el gasto en intereses en 
Leliq fue de 700 mil millones 

de pesos en promedio mensual y 
superó el gasto en jubilaciones que 
fue de 660 mil millones promedio 
mensual.
Este año, los intereses de las Leliq se 
convirtieron en el principal gasto 
del Estado nacional, revela un 
informe del Instituto para el 
Desarrollo Social Argentino (IDESA).
Mientras que en junio del año 2022, 
los intereses de las Leliq 
representaban menos de la mitad 
del gasto de jubilaciones.  
“Luego del dólar-soja pasaron a 
representar el 80% y con el dólar-
soja II superaron el 100%. Con la 
nueva versión de dólar-soja III se 
potenciará aún más el gasto en 
intereses de Leliq agravando la 
in�ación”, indica el informe.
Con el nuevo dólar soja, se ofrece a 
los exportadores determinados 
productos un tipo de cambio 
preferencial de 300 pesos por un 
período de 45 días. Esto aumenta la 
emisión ya que el “Banco Central de 
la República Argentina (BCRA) 
imprime pesos para comprar 
dólares a 300 pesos y absorbe pesos 

vendiendo dólares a solo 210 pesos. 
La diferencia (90 pesos por cada 
dólar soja liquidado) es mayor 
emisión”, señala el informe.
Desde IDESA explican que el pasivo 
que acumula el BCRA es “in�ación 
que será sufrida en el futuro”. Es 
que “mientras una devaluación 
general tendría impactos 
in�acionarios inmediatos, con el 
dólar-soja y la emisión de Leliq el 
impacto in�acionario se di�ere, no 
es que desaparece”.
El dólar-soja es un “instrumento 
para diferir problemas, 
particularmente, una mayor 
aceleración in�acionaria”. Pero lo 
hace a “costa de agravar los 
problemas de competitividad al 
resto de los exportadores, que no 
acceden a este tipo de cambio 
preferencial, y estimular la 
demanda de divisas para 
importaciones y gastos en el 
exterior”, plantea el informe de 
IDESA. Es por esto que se espera a 
futuro “mayores restricciones a la 
producción –que sufre muchas 
restricciones para importar 
insumos y bienes de capital– y que 
se mantenga la tendencia 
ascendente de la in�ación”.

Los gastos en intereses 
en Leliq superó al 
gasto en jubilaciones

GOBIERNO.  EL GASTO SOCIAL DURANTE 2023

El instrumento �nanciero se convirtió en el principal 
ítem del Estado nacional, motorizado por la emisión 
para compensar el dólar-soja, señala IDESA.

GASTO EN 
JUBILACIONES

INTERESES 
DE LAS LELIQ

700

1° TRIMESTRE 2023 

PROMEDIO MENSUAL

MILES DE MILLONES 
DE PESOS

FUENTE: IDESA, EN BASE A BCRA Y 
MINISTERIO DE ECONOMIA.

660
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Primero con los salarios: la 
reforma laboral que no aprobó 
el Congreso se realizó vía el 
deterioro del poder adquisitivo 
de los salarios. Algo inédito 
empezó a suceder en los 
trabajadores argentinos: la 
pobreza empezó a comerse a 
los convenios colectivos. Fue la 
forma que tuvieron ciertas 
fracciones empresarias para 
disminuir su caída en la 
rentabilidad vía disminución 
del costo laboral. La pandemia 
funcionó como el laboratorio 
de esta tendencia.
Ya secado los bolsillos de los 
activos, el plan continúa por los 
pasivos. No es nuevo, pero 
ahora se profundiza. Y también 
sucederá con las obras sociales.
Centralización monetaria que 
seca bolsillos y pone todo en 
manos de una fracción 
dominante.
Bajo esa pelea -su disputa- el 
conjunto de trabajadores 
intenta recomponer posiciones 
para incidir en la agenda. Y a 
pesar de la queja -con justas 
razones- el problema es que no 
hay posibilidad de políticas 
populares, sin la construcción 
de una fuerza. 
El efecto Francia, que toma las 
calles contra la reforma 
previsional, puede ser un aviso. 
La sincronía para tomar 
decisiones por parte de esas 
fracciones dominantes, no 
tiene límite ni geográ�co, ni 
jurídico, ni sectorial. Es 
necesario que nos planteemos 
la unidad en la lucha para 
recomponer posiciones.

Detrás de su pelea 
por la moneda
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Grá�cos, municipales y periodistas se 
movilizaron este miércoles por salario, 
jubilaciones y precarización laboral

TRABAJADORES. RECLAMOS EN LA CIUDAD.

GRAFICOS: SE MOVILIZARON FRENTE A LA EMPRESA COPIACENTRO EN RECLAMO DE 
PRECARIZACIÓN LABORAL. SE SUMARON LOS TRABAJADORES DE PRENSA.

MUNICIPALES: REALIZARON RADIO ABIERTA EN LA PLAZA EN DEFENSA DE LOS 
JUBILADOS Y CONTRA EL AJUSTE MOTORIZADO POR LA REFORMA PREVISIONAL.

PARO: TRABAJADORES DE PRENSA REALIZARON LA MEDIDA DE FUERZA EN RECLAMO 
A RECOMPOSICIÓN SALARIAL. ALTA ADHESIÓN Y RADIO ABIERTA FRENTE A LV16.
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A
 dónde vamos los 
jubilados?”, fue el título de 
la charla que se realizó el 

pasado 5 de abril en la sede gremial 
de los docentes universitarios.
La necesidad de unidad en la lucha 
para superar la situación actual de 
ajuste a los jubilados y trabajadores, 
fue una de las conclusiones, 
después de 2 horas de debate.
La actividad, organizada por la 
Biblioteca Popular 29 de Mayo, 
congregó a más de 30 trabajadores, 
tras un panel integrado por 
Jorgelina Fernández (Sindicato de 
Trabajadores Municipales), Adriana 
Ramírez (Unión de Educadores de 
la Provincia de Córdoba), Rafaela 
Alcoba (Asociación de Trabajadores 
del Estado) y Sandra Somadossi 
(Autoconvocados Salud Córdoba 
Unida).
“Hace 27 años los trabajadores no 
formamos parte de las decisiones 
sobre la Caja de Jubilaciones. Hay 
que dejar a un lado las diferencias 
y salir a defender lo nuestro en las 
calles”, remarcó Fernández quién 
propuso dejar de seguir 
“entretenidos” detrás de los 
candidatos de turno, de cara al año 
electoral.
Ramírez siguió con la palabra del 

Por las jubilaciones, trabajadores 
proponen la unidad en la lucha
La reforma previsional y el ajuste de la Caja de Córdoba fue el disparador de la 
charla-debate. Están organizando actividades de cara a una movilización en el 
Panal, en la capital.

TRABAJADORES.  RECHAZO A LAS POLÍTICAS DEL GOBIERNO PROVINCIAL.

panel e hizo hincapié en que desde 
el gremio de educadores 
presentaron “medidas judiciales 
para denunciar el carácter 
inconstitucional de la reforma 
previsional”. 
Somadossi explicó la lucha que 
realizan los trabajadores de la salud 
y manifestó que el problema 
previsional “es uno de los reclamos 
de todos los trabajadores” así como 
también el poder adquisitivo.
Alcoba, por su parte, dijo que “los 
acuerdos con el FMI signi�can 
hambre para el pueblo, para las y los 
trabajadores. Por eso la unidad hoy 
es más necesaria que nunca”.
La charla tuvo una nutrida 
participación del público quiénes 
propusieron salidas a la situación 
actual. La necesidad de recuperar 
frentes sindicales en los territorios, 
promover reuniones y plenarios de 
las centrales obreras y hasta la 
posibilidad de coordinar un paro 
provincial; fueron algunas de las 
iniciativas.
Julio Chávez, secretario general de 
Luz y Fuerza, retomó las luchas de 
los trabajadores por la Caja de 
Jubilaciones y contra las 
legislaciones que -antes de la 
pandemia- determinaban las 

actividades esenciales, prohibiendo 
en ellas el derecho a huelga. 
Mencionó la lucha contra el ajuste 
previsional en Francia y planteó el 
riesgo de que haya efecto contagio 
en Argentina. “La armonización de 
las jubilaciones es un término que 
se mundializó y fue creado por la 
Fundación Mediterránea”, remarcó 
el dirigente lucifuercista.
En el mismo sentido, José Badellino, 
presidente de la Federación de 
Cooperativas de Trabajo del Sur de 
Córdoba, planteó que, como en 
otros momentos históricos, lo que 
ocurre en Francia puede suceder 
sincrónicamente en Argentina. Para 
eso, es importante organizarse y 
ponerse de acuerdo en un punto 
que permita la unidad de los 
trabajadores para revertir la 
relación de fuerzas desfavorables.
Mario Alessi, del Centro de Jubilados 
y Pensionados Municipales de Río 
Cuarto, convocó a la actividad 
realizada este miércoles para 
volantear y posicionarse sobre el 
problema de la Caja de Jubilaciones, 
de cara a una movilización 
provincial que están preparando 
frente al Panal, donde reside el 
gobierno provincial en la capital 
cordobesa.

CHARLA: TRABAJADORES SE ORGANIZAN PARA QUE EL AJUSTE NO GOLPEE A LOS JUBILADOS. PROPONEN ACCIONES DE LUCHA.
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L a Unión de Trabajadores de la 
Educación (Unter) de Río Negro 

anunció un paro de cinco días en el 
marco de reclamos salariales y 
acciones de lucha.
El Congreso de Unter de�nió en la 
noche del lunes el rechazo a la 
última propuesta salarial del 
gobierno de Arabela Carreras y 
de�nió un paro de cinco días, que se 
inició ayer, seguirá hoy y continuará 
el martes, miércoles y jueves de la 
próxima semana.
Los docentes exigen una nueva 
audiencia paritaria con las 
autoridades y anunciaron acciones 
de protestas locales y regionales 
para las próximas dos semanas que 
incluyen la realización de un nuevo 
Congreso Docente para el viernes 21 
de abril.
La Unter informó en un comunicado 
que “la moción aprobada por la 
mayoría de�nió exigir a la CTA y a 
la Ctera un plan de lucha nacional 
y federal que aglutine el reclamo de 
los sindicatos docentes en con�icto 
en distintas provincias” y que 
ambas organizaciones “se expidan 
sobre la amenaza del gobierno de 

Río Negro sobre el quite de la 
personería jurídica a nuestro 
sindicato”.
La Asociación de Maestros y 
Profesores (AMP) de La Rioja, 
continuó hasta el pasado miércoles 
las medidas de fuerza y cumplió 
más de un mes sin el dictado de 
clases.  Esta semana debaten cómo 
sigue el reclamo.
De Leonardi, de AMP, reiteró que no 
iniciarán al ciclo lectivo “hasta que 
no haya una propuesta formal al 
pedido de aumento de 35.000 pesos 
por cargo retroactivo a febrero”.

Cinco días de paro 
docente en Río Negro
Piden a CTERA y CTA un plan de lucha nacional. 
Denuncian amenazas de quite de personería.

PLAN NACIONAL. RECLAMO A CTERA. 

TRABAJADORES

En Córdoba 
conciliación 
obligatoria

E l Gobierno de Juan Schiaretti, 
dictó la conciliación obligatoria 

en el con�icto que sostiene con los 
docentes de la provincia. 
La UEPC rechazó el lunes la oferta 
del Ejecutivo y resolvió un paro de 
72 horas a partir del miércoles. Sin 
embargo el mismo día la provincia 
dictó la medida por 15 días.
El gremio docente anunció que 
acató la medida y suspendió la 
acción gremial votada.

TRABAJADORES.  EN LA RIOJA DEFINEN MEDIDAS.

TRABAJADORES

Paro de 48 horas 
de los docentes 
universitarios

L a Asociación Gremial Docente 
(AGD) de la Universidad 

Nacional de Río Cuarto, decidió 
realizar un paro de actividades los 
días 18 y 19 de abril, sin asistencia 
a los lugares de trabajo. 
La medida es en rechazo a el 
acuerdo salarial �rmado por 
CONADU y el Gobierno Nacional. 
Piden adelantamiento de cuotas y 
reapertura de las paritarias.
CONADU Hisórica realizará paro 
toda la semana que viene.

TRABAJADORES

Córdoba: 6 
referentes 
imputados

L a justicia de Córdoba 
imputó a seis referentes 

piqueteros que en la jornada del 
miércoles encabezaron las 
protestas del 'Piquetazo 
nacional' en la ciudad de 
Córdoba, por "no respetar la 
media calzada" para permitir el 
libre tránsito de los medios de 
transporte".
El �scal de instrucción Ernesto 
de Aragón en declaraciones a la 
prensa dijo que los imputados 
son "seis referentes que 
encabezaron las protestas", 
aunque no hizo referencia a las 
identidades, y los imputó por el 
delito de "entorpecer el normal 
funcionamiento de los 
transportes por tierra, agua o 
aire o los servicios públicos de 
comunicación" y "obstaculizar el 
libre tránsito".
El funcionario sostuvo que los 
manifestantes de Unidad 
Piquetera (UP) "no respetaron 
dejar liberado la media calzada".

UNIVERSITARIAS

Rovera ganó 
en la UNRC

M arisa Rovera fue electa 
ayer como la primera 

rectora de la Universidad 
Nacional de Río Cuarto, al 
imponerse a Sergio González en 
las elecciones generales 
celebradas esta semana.
La actual decana de Ciencias 
Exactas se impuso en los 
claustros de docentes, estu-
diantes y graduados. 
Mientras que el actual secretario 
académico ganó en nodocentes.
El próxima 5 de mayo asumirá 
sus funciones por el período de 
cuatro años, acompañada como 
vicerrectora por la profesora 
Nora Bianconi, subsecretaria 
académica de la Facultad de 
Ciencias Humanas.
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E
dgardo Garmendia, titular de la CGT 
Villa María y presidente del Concejo 
Deliberante de Villa Nueva, plantea que 

la in�ación es el principal problema para los 
trabajadores y que el gobierno tiene que 
preocuparse por las necesidades de la sociedad 
antes que cumplir con el FMI. Adelanta una 
movilización de la CGT nacional y comenta 
sobre el trabajo en conjunto con las CGTs de 
Córdoba.
¿Cuál es la situación  de los trabajadores?
El último dato de los Almaceneros de Córdoba, 
que aumentó la canasta casi 7% el mes de 
marzo, nos pone en un contexto preocupante. 
Más allá de las negociaciones paritarias de cada 
sindicato, que por momentos han empardado 
a la in�ación, los precios terminan siendo un 
problema grandísimo porque terminan 
pulverizando el salario. Es una situación que 
padecemos y necesitamos medidas urgentes, 
porque no hay acuerdo que alcance,  por más 
que haya acuerdos con buenos porcentajes, 
con el tiempo quedan abajo. 
¿Qué medidas se necesitan?
La clave está en tratar de parar la in�ación. 
Primero hay que atender las necesidades de la 
gente en cuanto al trabajo digno y hacer girar 
la economía y recién después cumplir con los 
compromisos con el Fondo Monetario 
Internacional (FMI). La prioridad debe ser la 
gente, los jubilados, los trabajadores públicos, 
los maestros. Acompañamos la lucha de los 
maestros, el reclamo es justo: siempre estamos 
corriendo por detrás. Un salario inicial de un 
maestro está en 160 mil pesos y una canasta 
básica en 180 mil. Estamos siempre en el límite 

MOVIMIENTO. SITUACION SOCIAL DE LOS TRABAJADORES

“La prioridad 
debe ser la gente”

[entrevista]

EDGARDO 
GARMENDIA

SEC. GRAL CGT 
VILLA MARÍA

SEC. GRAL AOITA 
VILLA MARÍA

PRESIDENTE DEL 
CONCEJO 
DELIBERANTE DE 
VILLA NUEVA

y ni hablar de otros sectores como los jubilados, 
como otros trabajadores. Se está planteando, 
a través de la CGT nacional una movilización 
cerca del 1 de mayo para tomar posición.
¿La solución tiene que ver con la 
administracion o la distribución?
Ambas cosas, pero sobre todo la distribución 
de los ingresos. El gobierno a nivel nacional 
debe tomar decisiones que no le van a gustar 
a algunos sectores. Pero hay que priorizar a los 
más necesitados y débiles, porque si no se 
termina cortando el hilo por lo más delgado, 
metiéndole la mano a los jubilados, 
trabajadores, mientras los que más ganan y los 
más poderosos se llevan los mejores bene�cios.
¿Qué debe hacer la CGT?
Somos orgánicos y esperamos la de�nición de 
la CGT nacional. Somos una de las regionales 
que se ha normalizado. Va a haber una reunión 
con el ministro de Economía, Sergio Massa, que 
fue postergada. Necesitamos poner sobre la 
mesa la necesidad de que ningún trabajador 
debe cobrar menos de la canasta básica.
¿Se está articulando con las otras regionales 
de la CGT de la provincia?
Hemos propuesto la conformación de una 
mesa para trabajar en conjunto, teniendo en 
cuenta que hace pocos dias se normalizó la 
CGT Regional Córdoba. Hace mucho tiempo 
venimos solicitando reuniones con el 
Ministerio de Trabajo de la Provincia de 
Córdoba, para conversar sobre las condiciones 
edilicias, sobre todo en tener más presencia 
con respecto a las inspecciones por trabajo no 
registrado y tener más personal a disposición 
de los sindicatos. 

El secretario general de la CGT 
Villa María dice que ningún 
trabajador debe cobrar menos que 
la canasta básica familiar y que el 
gobierno debe distribuir los 
ingresos, aunque eso perjudique 
a los sectores más poderosos.
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